

millones que exige. Nuestros lectores saben ya que el gobierno, agradeciendo la oferta, ha contestado que el Tesoro no necesita de estos auxilios.

El 16 debían salir de Cádiz las dos fragatas de hélice *Blanca* y *Princesa de Asturias* para Ceuta: esta última, en la prueba que verificó antes saliendo a la mar á las nueve y regresando al anochecer, dejó admirados hasta á los marineros, pues nadie podía calcular que anduviese con la máquina nueve millas por hora, teniendo una máquina auxiliar para un barco tan grande. A la vela según ha dicho un oficial de la dotación lo hace como un bote.

El casino gaditano ha abierto una suscripción para sostener un hospital de heridos procedentes de la guerra, por seis meses.

El 15 ascendió al suscrito á 115 estancias. Esto es de lo mas notable que se ha hecho con motivo de la guerra, pues se calcula que este hospital sostendrá 300 estancias durante seis meses mientras aquella dure. La facultad de Medicina se ha ofrecido á asistir gratis.

LA CORRESPONDENCIA.

El *Horizonte* califica de cuestion de chisme la cuestion del soneto atribuido al general Pezuela. No son cuestiones de chisme las que se refieren á personas de tan altas pretensiones que hasta sus desahogos poéticos son objeto de cábalas y de esperanza para sus parciales; no son cuestiones de chisme las que se refieren á acusaciones inmotivadas é inconvenientes, sean en verso ó en prosa, dirigidas por un general español á quien la liga concede cierta importancia.

Nosotros hemos tenido la buena fé de poner en duda la autenticidad de la version del referido soneto que obra en nuestro poder: los defensores de la liga, en vez de perder el tiempo en generalidades y en calificar de chisme lo que ellos mismos han confirmado, deben decir categóricamente lo que haya sobre el particular y no dejar á su *Homero* bajo la triste impresion de ser autor de un soneto que desdeñaría de seguro un estudiante de primer año de letras.

Días pasados escitamos al ayuntamiento de esta corte á plantear una reforma, reclamada por todo el mundo; la venta del pan al peso. Pocos días despues la prensa ha indicado que esta reforma se hallaba á punto de ser adoptada por la municipalidad de Madrid; mucho celebráramos que así suceda y nuestros aplausos y los de todo el vecindario acogerán una medida que no se concibe cómo ha sido desatendida hasta ahora: fijar el precio del pan por el peso y venderlo por piezas y sin comprobar la exactitud de lo que se vende era un contrasentido absurdo y repugnante: puesto que las dos libras de pan cuestan trece, catorce, quince cuartos, ó el precio que se fija, el consumidor no es demasiado exigente en querer que se le entreguen las dos libras cabales y no faltas de algunas onzas como generalmente sucede.

Esta reforma es útil para los mismos tahoneros que ya no tendrán que temer las frecuentes multas con que los castiga la autoridad; pues desde el momento en que el pan se venda al peso, cesa el apuro de que las piezas estén ó no cabales.

Resta pues, solamente saber que es un hecho la reforma que se dice adoptada por el señor Alcalde Corregidor y que indudablemente será mitada en todas las provincias.

Ha muerto en París Mad. Biennais viuda de M. Biennais platero de Napoleón I que poseía una magnífica y curiosa colección de objetos de plata labrada que no había querido vender, y

ahora va á hacerse por sus herederos. Entre estos objetos hay tres de un alto valor histórico; es el primero una espada que perteneció á Napoleón I, cuyo puño es de oro macizo; tiene dos vainas de escamas sembradas de abejas de oro tambien: el segundo consiste en cuatro frascos de cristal de roca que pertenecieron á la reina María Antonieta que están tasados en treinta mil francos, y el tercero son los dibujos presentados por MM. Pencier y Fontaine, sobre los cuales se han ejecutado casi todos los modelos de plata labrada, de arte y de lujo, hechos en tiempo del Imperio, para el emperador y con destino á los castillos imperiales.

Se lee en *La Perseverancia* de Milan. «Estamos autorizados para desmentir la noticia dada por la *Gaceta de Milan* relativa al casamiento del general Garibaldi, que carece absolutamente de fundamento.» No sabemos nada.

Un diario de la Australia, *El Sidney Morning Herald*, cuenta que en la colonia francesa de la Nueva Celedonia, un inglés llamado Padden, se había establecido como comerciante, y con mucho fruto por cierto, ganó la confianza de las autoridades francesas que le empleaban como intermediario en sus relaciones con los indígenas, habiéndole recompensado por estos servicios con la cesion de varios terrenos. Pero parece que Padden jugaba con dos barajas, pues explotando sus buenas relaciones con los franceses, ejercía el comercio del contrabando con los indígenas y se mezclaba en todas las intrigas que estos fraguaba contra la dominación francesa. El capitán Sisset, gobernador de la colonia, en una visita que hizo al norte de la Isla se vió precisado á venir á las manos con una tribu que se había revolucionado. El encuentro fué vivo, del que resultaron muchos indígenas muertos, lo mismo que un oficial francés. Durante la lucha observaron que había algunos blancos entre los enemigos, de los que hicieron tres prisioneros. Estos tres individuos que fueron reconocidos como ingleses estaban al servicio de Padden, los que en consejo de guerra fueron condenados á muerte y despues fusilados. El tal Padden viendo la suerte de sus amigos le faltó tiempo para escapar antes de que con él hicieran otro tanto. La relacion de este suceso hecha por un diario inglés no será sospechosa para nadie. Decididamente, estos señores ingleses son los mismos en todas partes.

El señor obispo de Cádiz ha dirigido al clero de su diócesis una circular en la que el venerable y sabio prelado hace el siguiente elogio de S. M. la Reina: «Su generosidad y munificencia no conocen limites, su caridad se estiende á todas las necesidades y todas encuentran en ella refugio y remedio; su compasion á las desgraciados, siquier lo sean por sus crímenes, es tanta, que con frecuencia pone en conflicto el ejercicio de su justicia, y en la lucha de las dos virtudes, rara es la vez que no sale vencedora la primera: el amor á los pueblos que la providencia le ha confiado, mas que de Reina es de madre; no hay trabajo que la asuste, ni sacrificio que le parezca costoso cuando se trata de la prosperidad de sus gobernados: todo en ella es grande, todo noble, todo digno de la púrpura que cubre sus hombros y del faustísimo nombre que lleva. Pero en la Segunda Isabel como en la Primera, la cualidad que sobresale y campea, la virtud característica, si podemos expresarlo así: la que da vida, consistencia y valor á las demás es su piedad cristiana, la piedad, decimos, que consiste no en vanas protestas de religion, no en honrar la religion con los labios en tanto que el corazón la detesta, no en practicar su culto á los ojos de los hombres viviendo como gentiles á los ojos de Dios, no: esta no es piedad, sino máscara».

Antonio había hecho para abonar sus tierras despues de pudrir la roza en la portalada.

Tambien Feliciano quiso ser de la partida; pero su marido le dijo no sé qué al oido; se puso colorada y se quedó en el nocado.

Llevaba el nombre de Matababras la plataforma que coronaba una de las dos colinas que dominaban la aldea.

Los hombres amontonaban sobre bilortos de rebollo, argomas secas, que tomaban con las borquillas para esquivar sus agudas espinas; las mujeres las ataban, y muy pronto empezaron á rodar por la cuesta enormes haces, que no paraban hasta el campo de la iglesia, donde al anochecer había ya roza para cocer veinte caleros.

Esperábase con ansia que empezasen á brillar Sanjuanadas en el valle y las aldeas dispersas en la falda de las montañas de Poniente, para dar fuego á aquella gigante hacina. Las muchachas preparaban las panderetas, los hombres las escopetas y la gente menuda las corambres viejas, que colocaban en pértigas altísimas, y todo era alegría en Cabilia.

Sin embargo, D. Juan Palomo no participaba de la alegría general, pues sentado en el balcon que daba sobre el zaguan de su casa, tiraba de cuando en cuando una chupada á la pipa, y seguía distraido y cabileto las ondulaciones del humo que despedía de sus labios.

Manuela alzó la vista al balcon de D. Juan, y echando de ver á este,

—Caramba, le dijo, boje Vd. acá cascarrabiz, y no se esté Vd. ahí pensando en las mu-

ra suya, mucho mas detestable que la impiedad manifiesta. Nuestra Reina es piadosa como deben serle cuantos llevan la altísima dignidad de cristianos.»

Un crimen misterioso ocupa la atención pública en Lisboa. En una calle de aquella ciudad se encontró noches pasadas una gran caja dentro de la cual estaba el cadáver de una jóven de veinte á veinticinco años. Del exámen del mismo cadáver, resulta que la jóven era virgen y al parecer persona fina. Las facciones estaban ya muy desfiguradas y el pelo era castaño claro. Los guardas de la puerta de Alcántara han declarado que vieron entrar á un hombre en la ciudad con la caja á cuestas. Hácense activas diligencias para el esclarecimiento del crimen que indudablemente revela tan triste hallazgo.

Hace pocas noches hubo una especie de alboroto en Lisboa con motivo de haber empezado á tocar á dos horas y de una manera irregular una campana pequeña de una iglesia: creíase que el sacristán tocaba pidiendo auxilio contra algunos ladrones. Cercóse la iglesia y la habitación del sacristán, mientras la campana seguía tocando, y cuando la policia y el vecindario creía tropezar con los ladrones, se encontraron con que un gato se entretenía en jugar con la cuerda de la campana, y á él se le debía el toque que tanta alarma había causado.

Un periódico de Lisboa, *O povo*, dice literalmente, «que hay que convenir en que el primero y mas ardiente de todos los deseos de la escuela liberal, ha sido y continúa siendo la estincion de la religion cristiana, negando la supremacia del Papa, y sujetando los preceptos de la Iglesia á la discusion de los filósofos.» ¿A que *La Regeneracion* no acepta la responsabilidad de esta calumnia?

Segun el *Monitor toscano*, la Universidad de Siena ha sido inaugurada por los ministros de Instrucción pública, de Gracia y Justicia y el de la Guerra. El segundo pronunció un discurso en el que entre otras cosas dijo lo siguiente: «En diez años de desgracias hemos aprendido los italianos, sobre todo, la virtud de la concordia, que puede muy bien sola conducirnos al objeto deseado, y en la cual no había confiado en vano el emperador Napoleón III, cuando envainando en Villafranca la espada que había abierto á Italia el camino de su libertad, pareció decirle: muéstrate digna de los destinos á que aspiras, haz que la Europa sepa que eres una nacion apta para la libertad; que tienes bien merecido el que yo te defendiese, y que la sangre generosa de la Francia no ha corrido en vano.»

«Honor, pues, á Napoleón III, al Emperador fuerte y sabio, que ha inaugurado con las armas la grande obra de nuestra restauracion, y deteniéndose ante el pacto de la no intervencion, nos ha dictado la manera de completarla nosotros mismos. Os invito, señores, á desear conmigo toda clase de prosperidades al magnánimo emperador de los franceses.»

Esta proposicion fue acogida con entusiasmo. El dia 15 fué recibido por el emperador de los franceses el príncipe de Metternich Winnebourg, embajador extraordinario de Austria.

Al entregar esta sus credenciales con gran ceremonia, dirigió á S. M. el discurso siguiente: «Señor: el Emperador, mi señor, al dignarse nombrarme su embajador cerea de V. M. I., me ha dado especial encargo de convencerlos del precio que da á la amistad personal de V. M.»

«Nada sería mas grato para mi augusto soberano, que ver completarse y consolidarse mas y mas las relaciones de buena inteligencia y de intimidad á que tan estrechamente se ligan los intereses generales de Europa.»

humor! Aquí faltan un par de cántaras de chacolí que alegren la pajarilla.

—¡Si, si, eso es lo que falta! asintieron todos los circunstantes, menos Isabel que ya salía de su casa con la herrada en la cabeza, y Andresillo que se había escabullido del nocado.

—Benito! dijo D. Juan á su criado, anda á casa y trae aquí chacolí de firme.

—¿De cual traigo?

—Del mejor que hay en la cubera.

—Mire Vd. que Ambrosia se va á poner como un toro si lo huele...

—Ambrosia no huele ya, que tiene la nariz rota....

Dos minutos despues el jarro corría que era una bendiccion, y las pajarillas comenzaban á alegrarse.

Don Juan, como quien no hacia nada, se deslizo entre la sombra de la arboleda y tomó el camino de la fuente, siguiendo á Isabel que, cantando como una malviz, le llevaba cincuenta pasos de delantera.

El secular castaño que se alzaba al lado de la fuente, estendia sobre esta sus pomposas ramas, con cuyo motivo y el de estar espirando el dia, la oscuridad era casi completa en torno de la fuente.

Isabel colocó la herrada bajo la teja que servía á la fuente de caño, y mientras la herrada se lie naba, fué á alcanzar una rama para echarla en el agua, con objeto de que esta no se jalducese; pero como oyese pisadas que se acercaban cada vez mas:

«Satisfecho y envanecido por mi parte si mis esfuerzos pudieran contribuir al mantenimiento de la inteligencia mas perfecta entre los dos gobiernos, me atrevo á suplicar á V. M. que se digne conservar me la alta benevolencia de que ya me ha dado pruebas tan preciosas. En la esperanza de que V. M. escuche este deseo y continúe dispensándome las mismas bondades, tengo el honor de entregarle mis credenciales.»

El Emperador respondió:

«Abrigo la firme esperanza de que las relaciones tan felizmente restablecidas entre el Emperador de Austria y yo, no pueden menos de ser mas amistosas cada vez por el exámen atento de los intereses de ambos países. Desde que conozco al Emperador, doy gran valor por mi parte á su amistad personal. No dudo que se facilitará una sincera armonia entre nosotros por la eleccion de su representante, cuyo espíritu conciliador es bien conocido, y que tantos títulos tiene á mi confianza y á mi estimacion.»

Estas espresivas frases son muy dignas de ser leídas con atención.

Se dice en Viena por los italianos allí residentes, que S. A. el duque de Módena va á fundar un periódico redactado en lengua italiana que aparecerá ocho veces al mes, y que tendrá por objeto defender los intereses de los soberanos legítimos de la Italia Central.

La *Francia central*, periódico que se publica en Blois, acaba de recibir una segunda advertencia, por las observaciones que hizo á la primera que hace unos días recibí, y de que hemos dado noticia en nuestro periódico.

La señorita Cellier que ha tenido buen éxito como bailarina en el teatro de la Opera, ha renunciado á la danza por la comedia; ha sido ajustada en el gimnasio y Mr. Scribe ha hecho la comedia para su estreno con el título de *Debafo de la nieve*, pero el empresario ha creído que no llenaba las condiciones necesarias para aquel teatro y para el talento de la nueva actriz. Scribe ha retirado la comedia en vista de esto, y se ha comprometido á presentar una nueva en tres actos, que hará en diez días. No se dirá que no se interesa este fecundo autor por la susodicha actriz.

A propósito de la muerte de M. Poinset, de que ya tienen noticia nuestros lectores, dice el *Norte* de Bruselas, que ha sido una gran pérdida para el mundo sabio; á pesar de su avanzada edad, trabajaba todavía y con mucho fruto; salido en 1796 de la escuela politécnica, ocupó los mas altos puestos en la enseñanza científica y entró en 1813 en la Academia: geométra de primer óden, sabia presentar estas áridas materias de un modo accesible á todos; par bajo el último gobierno, y gran oficial ya de la Legion de Honor, fue incluido en la primera promocion senatorial; era en fin un hombre eminente.

Una cinta va á desaparecer de los fraques y uniformes oficiales. El baron Hicasoli ha abolido la noble Prden de San Estévan, en Toscana, cuya fundacion se remontaba á Cosme de Médicis, que la creó en recuerdo de la batalla de Lepanto; sus individuos, como los caballeros de Malta hicieron la guerra á los infieles y los vencieron muchas veces en el siglo XVII. No adivinamos la causa de esta supresion.

Una espantosa catástrofe ha ocurrido en los últimos días en el puente de Guetaria; veintidos pescadores que salieron en un lanchon, han desaparecido sin que hasta ahora haya vuelto á saberse de ellos.

Se nos ha revelado la existencia, aunque no lo hemos provado, de un vino de alta novedad su-

—¿Quién viene? preguntó con voz tumblerosa.

—No te asustes, Isabel, que soy yo, le contestó D. Juan.

Isabel, cuya inocencia formaba singular contraste con las picardías de Andresillo, no pudo contener la expresion de su alegría, pues la oscuridad que reinaba allí; empezaba á darle miedo.

—¿Pues cómo viene Vd. por aquí? preguntó ingenuamente al camastron de D. Juan.

—Vengo, porque te quiero mucho.

—¡Si, cabalito!

—¿Lo dudas? Verás qué abrazo tan rico te voy á dar.

—¡Ay no, no, que es pecado! exclamó Isabel retrocediendo; pero tropezó con el troneo del castaño, y alcanzándola D. Juan iba á estrecharla en sus brazos, cuando del tronco del árbol salió una voz hueca y pavorosa que dijo:

—¡Tú me las pagarás!

Isabel y D. Juan lanzaron un grito de espanto, quedando la primera muda é inmóvil de terror al pié del castaño, y tomando el segundo á escape el camino de la aldea.

—¡No te asustes, Isabel! dijo cariñosamente Andresillo saltando del castaño.

—¡Ay Andresillo de mi alma! exclamó la niña, acercándose temblorosa á su novio, que le plantó un abrazo. Y dijo soñando una carcejada:

—¿No te dije que esta noche no te escapabas? En aquel momento un vivísimo resplandor inundó á Cabilia.

perior á todos los conocidos que ha elaborado el cosechero Soria (premiado con dos medallas, proveedor de S. M., calle del Clavel, número 2), en sus lagares, el que con el nombre de *Ambrosia*, se ha servido en algunos grandes banquetes habidos en esta corte, dejando segun cuentan muy satisfechos á los inteligentes, pues ni el Champagne, ni el Joanisberg, ni el Tokay, le aventajan en bouquet, aroma y delicado paladar; siendo sus efectos higiénicos superiores á toda medicina porque produce una suavísima animacion en la inteligencia, lo que le hace recomendable á toda clase de edad s y gustos. Entusiasmos como somos por todo lo que es español, consideramos un deber llamar la atención de nuestros lectores al citado establecimiento de Soria, del cual otro dia nos ocuparemos mas despacio cuando adquiramos mas positivos pormenores.

En Málaga hubo el dia 15, repique general de campanas y otras muestras de regocijo al saberse que el ferro-carril de aquella ciudad á Córdoba, se había adjudicado al Sr. Loring.

El dia 15 llegó á Málaga el capitán general de aquel distrito militar. Dicese en Málaga, segun *El Avisador malagueño*, y sin que se sepa cuál es su fundamento, que se va á trasladar á aquella ciudad la capitania general, que como es sabido tiene su residencia en Granada. Si esta traslacion es cierta, será solo mientras dure la guerra y se fundará en las razones que ha habido para trasladarla de Sevilla á Cádiz.

M. de Tchihatcheff diplomático ruso, que abandonó su carrera para dedicarse á la mineralogía, geología y paleontología, acaba de publicar un folleto en París, en el que trata de determinar las causas de la paz de Zurich y los resultados probables del próximo congreso. El autor divide la historia de la cuestion de Italia desde el 1.º de enero en tres períodos, el primero notable por los esfuerzos inútiles de la diplomacia de lord Derby y por la mision desgraciada de lord Conley lo denomina el período inglés; el segundo en que Rusia propuso la reunion de un congreso, lo llama el período ruso, y el período francés que se estiende desde el principio de las hostilidades, hasta la paz de Villafranca. Considera el resultado mas imperte de la guerra, el derecho asegurado á Italia de determinar su propia forma de gobierno, derecho reconocido en teoría por muchos en los siglos XVII y XVIII; pero manifestado en la práctica por vez primera en el convenio, reconocido que los Estados de la Italia central, no se sugatarán á ningún régimen, en oposicion con sus intenciones y deseos espresados y manifestados legalmente.

El viernes 16 debió despedirse del emperador de los franceses, el Sr. de Villamarina, cruzado sardo, y presentar sus credenciales el nuevo ministro cabalero Desambrois.

El nuncio de Su Santidad ha entregado tambien al Emperador una carta autógrafa del Santo Padre.

La *Correspondencia Havas* desmiente la noticia que ha circulado de la abdicacion del emperador de Austria.

El dia 14 fue conducida desde Alicante á su santuario, la venerada reliquia de la Santa Faz. Como á la venida, la llevó en sus manos y á pie, á pesar de la crudeza del dia, el Excmo. señor obispo. Difícil sería bosquejar el aspecto que ofrecía Alicante desde las primeras horas de la mañana; bastará decir, sin embargo, que casi la poblacion en masa acompañó en romería á la sagrada efigie, quedándose desiertas las calles, y cerrados en su mayor parte todos los establecimientos públicos.

—¡La Sanjuanada! ¡la Sanjuanada! gritó Andresillo alborozado, y colocando á toda prisa la herrada en la cabeza de Isabel.

—Adios, chica, añadió; las campanas me están echando ya de menos. No digas á nadie que hemos estado aquí Juan Palomo, ni yo.

Y echó á correr mas ligero que una liebre.

D. Juan, antes de llegar al nocado, dió un rodeo por detrás de las casas y se metió en la suya.

Asomóse al balcon y oyó á los vecinos que decían:

—¡Pero dónde estará ese condenado de Andresillo, que no rompe ya las campanas á fuerza de repicar!

Al oír esto, D. Juan so dió una palmada en la frente murmurando con desesperacion:

—¡Era él!... ¡era él! ¡va á contarlo á todo el mundo, y voy á ser el monote de la aldea!...

¡Qué vergüenza, un hombre de mis años y de mi posicion!...

Andresillo llegó en aquel momento al campo de la iglesia dándole tambien su rodeo.

—¡Ea! ¡viva! ¡ya está aquí Andresillo! gritaron los chicos tirando las garras al aire.

—¿Dónde andas, hombre? le preguntó el señor cura.

—Caraba echando un sueñecito para estar despavilado toda la noche, contestó Andresillo, y subió de cuatro en cuatro los escalones del campanario.

(Continuará.)

Esta escena tierna y consoladora, conmovió profundamente según dice el Vapor, los ánimos en el momento de reservar la reliquia. Como denota de personas, y hubiera sido materialmente imposible que todas la adorasen, se resolvió comensal en su camarín, luego que el Excmo. señor obispo dió la última bendición: sin embargo, el soldado reclamó en alta voz para sí, el privilegio de besar la santa imagen del Redentor, cuando debía partir inmediatamente a la guerra de Africa. Como era natural, el digno sacerdote accedió gustoso á tan religiosa petición, y el soldado tuvo el consuelo de besar esa milagrosa efigie, que sin duda ha de librarle de todo peligro, en premio de su fe.

La Excmo. Sra. condesa del Montijo, recibió como siempre teníamos anunciado, y todos los concurrentes á su suntuosa morada, salieron como siempre plenamente satisfechos de tan amable señora, reconociendo una vez mas que ella, es el alma de la sociedad de Madrid, que en sus salones constantemente todos se divierten, y que ella ni para los propios ni para los extraños es el centro de atracción de un centro, como es en su casa donde se disfruta en todos conceptos de los placeres del mas delicado trato.

El Sr. Esperanza lució tambien su maestría sobre el mismo instrumento, obteniendo muchos aplausos de tan selecto auditorio. Hubo para los bailarines rigodones, lanceros y polkas, y para los aficionados á ver lindas y elegantes damas, no faltaron objetos en que fijar su atención. La estrella de aquella y de todas las sociedades aristocráticas, donde la belleza y elegancia abundan, que sin nombrarla se adivina sería la señora duquesa de Alba, vestida en traje preciosísimo, imposible de describir, no sólo por nosotros, débiles en esta materia, sino por los cronistas mas entendidos, de una manera suficiente para dar una idea siquiera remota de lo elegante y nuevo, del magnífico collar de tres y siete hilos de perlas finísimas, del adorno de cabeza y de toda aquella toilette, formando un delicioso conjunto de la mucha gracia y encanto de la que la llevaba.

Tambien ostentaban trajes elegantes en primer lugar la señora de la casa, la señora embaixadora de Francia, la condesa de Nava de Tajo, las señoritas de Ros, la marquesa de los Arenales, la condesa de Fuenrubia, la condesa de Vilches, la baronesa de Regaleira, la señorita de Zuleta y todas las demás señoras que allí vimos. Los caballeros, cuyo número fue grande, eran principalmente del cuerpo diplomático, y muchos pollos de nuestros salones, no dejaron de asistir á la agradable reunion de anoche.

El ceremonial usado en los teatros de Paris cuando asiste el Emperador, es el siguiente: el teatro está iluminado, el superintendente de la casa imperial precede algunos minutos á S. M. El Emperador es esperado por el director del teatro, el que sale á recibirle á la puerta, y después va delante con un candelabro de dobles brazos; después de la función, se repiten las mismas formalidades. Es pues exagerado el que han publicado otros periódicos no muy afectos, en verdad, al Emperador.

El general Martimprey va á llegar á Paris, llamado por el ministro de la Guerra, para trabajar en el cuadro de ascensos que va á formar-

se como resultado de la última expedición de Africa.

Por el ministerio de Marina se convoca á exámenes de oposicion, en el Colegio Naval militar, para ingresar como cadetes en los batallones de infantería de Marina á los aspirantes que han solicitado y obtenido la real autorización con tal objeto, y á todos aquellos que lo soliciten antes del 15 de enero del año entrante y llenen los requisitos que señalan los artículos primero y segundo del reglamento; en la inteligencia que los aspirantes aprobados para ingresar como cadetes no opondrán al empleo de subtenientes en el período de los seis meses que ordena el artículo tercero del real decreto de 8 de diciembre ya citado, y si únicamente cuando ocurran vacantes y les corresponda con arreglo al lugar que ocupen en el escalafón, según sus censuras y en la justa alternativa con los sargentos primeros de infantería de Marina y condestables que determina el real decreto de 6 de mayo de 1857. Las plazas que han de cubrirse son doce, y los exámenes darán principio el 15 de febrero.

Se ha comunicado á la Direccion de Hidrografía el siguiente parte del capitán del puerto de Málaga:

«Apagado por completo el fuego del vapor sardo Genova, el casco ha quedado sumergido, desoansando sobre el fondo en 24 pies de prea y 26 de popa, y en direccion la proa al S. 28° O., demorando esta de la fabela al S. 82° O., distancia á su muelle 80 brazas, y de la punta del muelle nuevo al S. 14° E., todos de la aguja.»

La Cancillería militar central en Austria, que estaba bajo la dependencia inmediata del Emperador, y al lado de la que el comandante en jefe del ejército, haciendo funciones de ministro de la Guerra, ejercia una grande accion sobre los negocios militares, va á ser suprimida. Las promociones hasta el grado de mayor inclusive, se harán por el comandante en jefe del ejército, y desde el grado de teniente coronel se reservarán á la Cancillería las de ayudantes de campo del Emperador.

El importe de la deuda flotante, según el estado que publica la Gaceta, era el 1.º del presente de 664.293,369 rs. 62 céntimos.

En Córdoba se suicidó dias pasados un vecino de Fernan-Nuñez. Puso en una pared una navaja y se arrojó brutalmente sobre ella.

En dos meses de asistencia ha exigido y recibido el famoso Sr. Uries, veintitantos mil francos de mano del banquero español Sr. Carrizuri, por la supuesta curacion de su malograda esposa. Este ha sido, entre otros muchos, uno de los casos que han agotado la paciencia de las personas sensatas, y puesto el colmo á la indignacion pública, dando en la cárcel con el farfante doctor negro. Parece imposible que tanto y tan criminal engaño se haya consentido á la vista de las autoridades y del gobierno supremo de una nacion ilustrada; pero ahora veremos, si, aunque desgraciadamente tarde para algunas familias, hay en Francia un tribunal de Justicia que desagravie á la ciencia y á la humanidad, que han servido de juguete á un especulador osado.

Acaba de publicarse en Madrid, redactado por D. Santiago Perez Junquera, un Cuadro sinóptico de los principales artículos de importacion y esportacion entre los diferentes países del globo, en el que se especifican los puertos y centros de produccion de cada uno. Este trabajo, redactado en vista de los datos mas recientes

para uso del comercio y las aduanas, nos parece de una utilidad incontestable.

La iglesia de San Nicolás de la Coruña, acaba de recibir un órgano que excita la admiracion de todas las personas inteligentes. Tiene 29 registros, tan hábilmente combinados que ademas de su uso ordinario, se prestan perfectamente al acompañamiento de cualquier orquesta. Ofrece ademas una particularidad muy notable, y es, que á pesar de sus muchos registros, con dos teclados, y 1,059 caños sonoros, ocupa un espacio muy reducido, tanto que la caja solo mide cinco metros escasos de alto, dos y medio de frente, y uno y medio de fondo.

Justo al puerto de Arrabida en la playa de Alpertuche, en Portugal, ha naufragado el buque español Joven Clementina procedente de Villagarcía con cargo de maíz y otras sustancias. Se salvó la tripulacion.

A la orilla del mar y muy cerca de nuestro campamento en Africa ha descubierto uno de los muchos aficionados á la arqueología que cuenta nuestro ejército, una lápida en la que en caracteres hebreos muy bien conservados se lee:

ESTA ES LA ALTA TUMBA DE MOYSES HIJO DE JACOB, QUE MURIÓ EL DIA 3.....

Otro remitido publica las Novedades en el que se hace ver el celo que han manifestado los señores jueces de primera instancia de Madrid para poner coto á los abusos, que todo el mundo deplora, en las subastas de fincas, hechas por personas que no tienen reponsabilidad ni han procurado mas que sacar una prima, y si no lo consiguen, se declaran en quiebra.

El comunicante cree que seria muy conveniente para cortar este mal, que se espusieran al público los nombres de los que hayan sido multados por no efectuar los pagos, los de aquellos á quienes se haya llamado y no se presenten, y por último, los nombres de los que hayan sido reducidos á prision.

De real orden se ha dispuesto que los alumnos á quienes por premio extraordinario se conceda dispensa del depósito para los grados de licenciado ó doctor, satisfagan solo 80 rs. en papel de reintegro por derechos de sello y expedicion del título.

A fin de evitar todo género de dudas en la exacta ejecucion de las órdenes vigentes sobre la venta de montes, se han dictado por el ministerio de Fomento algunas disposiciones. Los ingenieros pondrán cuidadoso esmero en que no se anuncie la subasta de un monte reservado, y los gobernadores darán inmediatamente cuenta al ministro de cualquier reclamacion del ingeniero.

No podrá ser vendido, á menos de que se halle espresamente calificado de enajenable ningun monte poblado en todo ó parte de abetos, pinabates, pinsapos, pinos, enebros, sabinas, tejos, hayas, castaños, avellanos, abedules, alisos, acebos, robles, rebollos, quejigos, piornos, alcornoques, encinas, mestos ó cocojas, cualesquiera que sean sus variedades y sus métodos de beneficio.

Interin se promueva su venta, seguirán en los montes enajenables los aprovechamientos estacionales y las podas y cortas ordinarias; pero los gobernadores procurarán limitarlas á lo meramente indispensable. Por último, se manda proceder á la revision de la clasificacion general de los montes del Estado recientemente hecha por el cuerpo de ingenieros.

El viernes fueron entregadas á SS. MM., las magnificas reliquias con que, según costumbre de

todos los años, les han obsequiado los frailes españoles de Tierra Santa.

Fuerónles presentadas por el señor ministro de Estado y el comisario general de Obras pias, á quien acompañaban el entendido y celoso empleado de la comisaría, Sr. D. Ramón Marchesi, y el religioso lego, portador del regalo.

Hemos tenido el gusto de ver tan precioso aguinaldo, entre cuyos objetos sobresale una magnífica cruz, de un metro de altura, toda incrustada de nácar y con primorosos adornos y labores. Figura la peana, tambien de nácar, la iglesia del Santísimo Sepulcro, viéndose este en su centro, tal y conforme se halla en la actualidad.

Son tambien de gran mérito artístico, un cuadro con la anunciacion de Santa Isabel, un cofrecito que encierra el Santo Calvario, y un magnífico sepulcro, objetos todos de nácar, primorosamente trabajados.

SS. MM., acompañadas del nuncio de Su Santidad, recibieron con gran satisfaccion tan suntuoso regalo, muestra de la gratitud de aquellos religiosos, á los desvelos del gobierno y de la comisaría por mantener dignamente nuestro convento en los Santos Lugares, y se enteraron minuciosamente de las particularidades de aquel país, tan lleno de recuerdos religiosos.

Ya ha comenzado en el Cabanal de Valencia la colocacion de la via férrea que ha de servir para conducir la piedra de las canteras del Puig al puerto del Grao, con destino á las obras del mismo, y según se dice, dentro de muy poco tiempo quedará en disposicion de utilizarse aquel camino. Dos dragas prosiguen activamente rompiendo la playa que da frente á las puertas de la Villanueva del Grao, y adelantando este trabajo con notable rapidez.

PARTES TELEGRAFICAS.

Londres 18.

«El Times» dice que circula el rumor de que lord Russell saldrá del gabinete, en cuyo caso se aplazaria la reunion del Congreso.

«El Observer» dice que las dificultades sobrevenidas aproposito de la apertura del Istmo de Suez no producirán conflicto alguno y que Inglaterra aconsejará al Sultan que mire por sus rentas y su soberania.

Londres 19.

Parece surgen nuevas complicaciones en la cuestion del istmo de Suez. El «Morning Post» dice que un firman obtenido por Mr. Leseps equivaldria á la separacion del Egipto de la Turquía y que la Puerta debe oponerse resueltamente á la apertura del istmo, siendo en este caso apoyada por Inglaterra.

Paris 19.

Se aumenta la creencia de que el Congreso no se abrirá hasta el 22.

Prusia y Rusia insisten en que el Congreso debe componerse de ministros de Negocios extranjeros de todas las naciones.

El «Journal de Dresde» dice que es cosa resuelta que las naciones que tomarán parte en la guerra serán representadas por sus ministros de Negocios extranjeros, quedando las demás en libertad de enviar los diplomáticos que quieran.

El embajador ha recibido al Nuncio de Su Santidad, quien le ha entregado una carta autógrafa del Papa.

El dia 4 debe llegar aqui el cardenal Antonelli, que se asegura es el plenipotenciario romano nombrado por el Congreso.

El principe Gerónimo continúa en peligro.

Se ha celebrado una junta de médicos. Un despacho de Copenhague dice que el magnífico palacio de Fridensborg, residencia del rey ha quedado reducido á cenizas á consecuencia de un incendio.

«El Diario alemán de Francfort» dice que Francia piensa proponer un arreglo especial para la cuestion de los Estados pontificios en el Congreso, y que considerando esta cuestion exclusivamente católica Francia, España y Austria serán las únicas potencias que se ocuparán de las reformas que deban introducirse en aquellos Estados: que las demás naciones tomarán conocimiento de lo acordado solo bajo el punto de vista de la política general y que quede luego en Roma una guarnicion mista francesa-austriaca-española para proteger al Santo Padre.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—Santo Domingo de Silos, abad y confesor: será vigilia y dia de ayuno, al apóstol Santo Tomás.

Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos que siguen: terminarán las Cuarenta Horas en la parroquia de San Martin, al compatrono de la misma; por la mañana será orador el Sr. Corral y por la tarde á las tres y media, se cantarán completas y se hará procesion con Su Divina Magestad para reservar.—Horas canónicas: seguirán por mañana y tarde en San Isidro el Real.—Misas llamadas de Aguinaldo: continuarán á las diez de la mañana en Nuestra Señora de Gracia, Loreto y San Luis.—Obsequio semanal á San Antonio: se hará como todos los martes, en su colegio de Portugueses.—Solemnnes novenas: seguirán en el referido San Luis, á María Santísima de la O, con sermón por la mañana y por la tarde, predicará D. José Tercero, cura del Nuevo Bastán; en Santo Tomás, á Nuestra Señora de la Concepcion, sola por la tarde, predicando D. Emilio Moreno Cebada; en el oratorio del Caballero de Gracia y San Juan de Dios, á Santa Lucia, por la noche, siendo en esta predicador el Sr. Montes.—Devotos ejercicios del Adviento: finalizarán al toque de oraciones en la santa Bóveda de San Ginés, donde dirá la plática el Sr. Cruz.—Ademas en Italianos, San Ignacio y eratorio del Oliver, los respectivos que todas las neches.

Nota.—La misa, oficio y rezo eclesiástico, será en honor de Santo Domingo de Silos, á quien la Iglesia celebra, con rito doble y ornamento blanco.

Estado sanitario.—Efecto de los rigurosos frios que estamos experimentando, las enfermedades reinantes son puramente de carácter catarral, inflamatorio y reumático. Asi es que hay muchísimas corizas, catarros laringeos, bronquiales y pulmonares, toses y estornudos mas ó menos violentos y pertinaces, diarreas de la misma índole, calenturas inflamatorias, fleumasías de las membranas serosas y mucosas, dolores reumáticos y nerviosos y algunas viruelas y toses nerviosas en los niños. Tambien se han observado bastantes casos de pleuresías, neumonías, congestiones al hígado y cerebro, y de parálisis.

Entre los afectos crónicos, predominaron las hidropesías y los infartos viscerales consecutivos á intermitentes, las asmas por lesiones orgánicas del corazon y grandes vasos; las tisis, las pleuroneumonías, los catarros, las disenterias y los reumatismos fibrosos. Algunos de los sujetos que padecieron de estas dolencias, así como de las agudas de que hemos hecho mencion, llegaron á sucumbir, acelerándolas en su funesta terminacion el rigoroso temporal que está reinando.

Cariocas del bello sexo.—Una mujer arrimó anteanochejun navajazo á un hombre, en la Plaza Mayor. Y á eso llaman bello sexo! Ah, se nos olvidaba decir que la asesina fue presa.

Nuevo sistema de estufa.—Varios caballeros de industria establecieron el mes pasado en la calle de Quevedo núm. 12, cuarto principal, una oficina formal para hacer contratos en las líneas de carreteras de Cartagena, con el nombre de don Angel Retortillo. Efectivamente, consiguió hacer algunas contrataciones, entre ellas con D. Jaime Canals, al cual le estafaron de 25 á 26,000 reales: hemos oido hablar de otros á quienes remataron tambien varios trezos de carreteras con las mayores formalidades. Los estafadores y el fingido Retortillo se encuentran en el Saladero, juntamente con un abogado de esta corte que hacia de portero en la bien montada oficina de la calle de Quevedo. Caros lectores, es necesario vivir con los ojos muy abiertos.

Informes de una criada.—La grandísima bribona que estaba sirviendo en la calle de Santiago, núm. 14, cuarto 4.º, robó á sus amos el dia

IMPERIO DE MARRUECOS.

Marruecos, Merakach ó Marakucha se halla situado al N. O. del Africa, el mar Occidental de los Estados de Berberia; entre los 28° 29' y 30° 50' lat. N. y entre los 2° 22' long. E. y los 38° 38' long. O. Linda al N. con el Mediterráneo y el estrecho de Gibraltar; al O. con el Atlántico; al S. y S. E. con el Sahara y al E. con el antiguo reino de Argel. Tiene 156 leguas de largo de N. á S.; 120 en su anchura media y 15,360 de superficie. Un gran promontorio que se avanza sobre el estrecho de Gibraltar, presenta al O. el cabo Espartal y al E. la punta de Afria, y el cabo de Ceuta; sobre el Mediterráneo proyecta el cabo de las Tres-forcas y sobre el Atlántico los cabos Blanco de Mazagan, Gautéin y Gar. Este Imperio tiene 240 leguas de costas de las cuales 160 pertenecen al Atlántico.

El estado de Marruecos está cubierto del Sur al N. E. por el Grande Atlas, que presenta las mas elevadas cimas cubiertas de perpetuas nieves y que envia hacia el N. muchas ramificaciones, algunas de las cuales se juntan con el Pequeño Atlas inmediato al Mediterráneo y una de ellas termina en el estrecho de Gibraltar. El Grande Atlas divide este país en dos vertientes generales: la una presenta su espacion al S. E., hacia el Sahara y está bañada por el río de Taflete y el Draha, que se pierden, el primero en un lago, cuyas aguas no tienen salida, y el segundo en los arenales; la otra vertien-

te es marítima y está subdividida en dos partes, N. y O., por la ramificacion principal que termina en el estrecho de Gibraltar: por la primera de estas partes corren el Muluya y el Nucor, tributarios del Mediterráneo y por la otra el Lucoos, el Sabu, el Guregreb, el Eusif, el Morbea, el Tensif y el Suse que desagan en el Atlántico.

Generalmente se encarece mucho la fertilidad de este Imperio, y sin embargo solo se observa en los parages regados y en los cuales el clima no ejerce un influjo demasiado vehemente; como se nota por lo general en los terrenos situados entre Atlas y el mar. En este país se disfruta de un clima delicioso y sano; desde marzo hasta setiembre la atmósfera está casi siempre despejada, y en la estacion lluviosa, que comprende los meses restantes del año, las lluvias se suceden con interrupcion y se pasan muy pocos dias sin que se vea el sol. Durante la estacion calurosa las brisas marinas refrescan la temperatura, é igual efecto producen las nevadas cimas del Atlas. Los calores mas excesivos que se han observado en la vertiente marítima son de 34° (R) en la sombra; en los valles del Atlas suele nevar con abundancia, y solo es temible en este país el viento cálido del Sahara que reina por espacio de tres semanas á las de la estacion lluviosa. A pesar de que el cultivo está en este país en un estado de abandono, sin embargo la feracidad del suelo es generalmente tal, que la vegetacion crece con una lejanía y abundancia extraordinarias; el trigo y las frutas da un escedente que forma uno

de los principales artículos de esportacion; la cebada es tambien muy abundante y la avena crece espontáneamente.

En las huertas se cultiva gran variedad de legumbre de Europa y de flores odoríferas; á beneficio del riego se ha conseguido que los terrenos areniscos produzcan melones, pimientos, cohombres etc., y en algunos parages se coge tambien el cáñamo. En las llanuras y sobre las colinas crecen generalmente el olivo y la higuera con la mayor lozanía, el limonero, el naranjo, el almendro, la palma, el moral blanco, el algodón etc., y se cultivan tambien, con buen éxito, muchas clases de vid en las partes septentrionales del Imperio. En la vertiente del desierto se ven en abundancia las palmeras que hacen dar á esta region el nombre de Biledgerid (país de los dátiles) entre los cuales son muy estimados los de Taflete y las almendras de Susa. Los bosques están poblados de encinas de bellota dulce, enaiga, alcornoques, cedros, arbustos y gomeiros y entre ellos se encuentran tambien muchas plantas preciosas para la medicina y curiosas para el botánico.

Criáanse en esta region muchas especies de animales; se distinguen principalmente varias de camellos, de las cuales la inferior se llama Talye; los de las demás especies andan doble ó triple camino que los de aquella; pero, sin embargo, el heirie ó camello del desierto escede á todos los demás en ligereza, según opinion de muchos viajeros, y solo se distingue del dromedario por su forma mas elegante; se asegura que

uno de estos animales ha caminado en siete dias el espacio de catorce grados de latitud, de lo que resultaria una marcha de cuarenta leguas diarias, sin contar los rodeos. Hay tambien en este país dos especies de asnos, la una de mucha alzada y la otra muy pequeña; hermosos caballos de casta árabe, ganado vacuno de cortas astas y cuya leche es escasa y desagradable; numerosos rebaños de cerberos, cuya lana es basta, á escepcion de la de Tedia, que según se asegura, es tan fina y brillante como la seda, y muchísimas cabras, entre las cuales tienen mucha nombradía las de Taflete por sus pieles, que son las mas estimadas para la fabricacion del taflete.

Criáanse tambien en este país, mucha volatería y abejas, y se coge en abundancia una miel muy aromática que depositan estas en los troncos de los árboles.

Entre los animales silvestres, se cuentan el leon, la pantera, la gazela, la hiena, el huron, algunos monos y una especie de marimota; casi todos estos animales no se encuentran apenas, sino en los bosques y las fronteras de Sahara, en donde hay tambien muchos avestruces.

En esta region hay minas de hierro, cobre, estaño, antimonio etc., y aunque se saca de ellas muy poco provecho, sin embargo, se extrae el antimonio con bastante esmero, para la fabricacion de los cosméticos de Oriente, y la sal-gema se encuentra en abundancia y forma un artículo considerable de esportacion. La industria se reduce en este país á la fabricacion de objetos

de necesidad y á algunos artículos de comercio; las fábricas mas importantes son las de tafletes encarnados y amarillos que son muy estimados, y el secreto de cuya fabricacion se reserva con el mayor cuidado y tambien se fabrican algunos tejidos de seda y lana, y en la provincia de Fez, gran cantidad de grrros de lana encarnados que se usan mucho en toda la Berberia.

Las esportaciones consisten en lana, cera, cueros, taflete, marfil, plumas de avestruz, ganado y mulos, goma arábica, algo de cobre en bruto, almendras, aceites, varias frutas y trigo; y se importan paños, quincalla hierro de España, espejería, té, madera de construccion, y varios artículos de las fábricas europeas. Casi todo el comercio se hace por conducto de Mogador. Este Imperio mantiene relaciones comerciales con Timbuctu por medio de las caravanas que se reúnen en la frontera meridional principalmente en Akka y en Tatta, y á otros parages de la Nigricia, envia sal, lienzo y un gran número de varias mercancías en cambio de oro, marfil, goma y esclavos.

Las monedas de este Imperio son: en oro, el mathu kebís unos 293 rs. 10 mrs., el mathu 29 rs. 12 mrs. y el miskal-deheb 19 rs. 20 mrs.; en plata, el mikal 19 rs. 20 mrs., el nysf-miskal 9 rs. 27 mrs. y el rubaa miskal 4 rs. y 30 maravedís; el dirhem ú okje que los europeos llaman ordinariamente onza, 2 rs.; el musuna ó blanquilla 16 mrs. 24 hilos ó flons, moneda de cobre: En este Imperio circulan todas las monedas españolas y al peso duro le dan el nombre de

Un reloj de plata, tres sortijas finas, 18 napoleones y otros tantos efectos, y se largó sin pedir la cuenta; pero ya se la ajustarán como es debido, porque ayer le echaron el guante con la mayor parte de lo robado y la soplaron en la casa de poco trigo.

NOVILLOS.

Ayer tuvo lugar la octava media corrida de novillos, lidiándose dos de estos, embelados, que picaron y banderillaron una cuadrilla de principiantes, matando Gabriel á aquellos de dos galletazos.

La mogiganga de la toma del castillo en la comedia *La redoma encantada*, con los indispensables borrequeitos, divirtió bien poco. El conde de la Viznaga despachó al toro embolado de una estocada atravesada y baja.

Tocó el turno á dos toros de puntas: el primero, negro, moga de la derecha, era de la ganadería de D. Justo Hernandez, antes de Freire, con divisa morada y blanca, y el segundo retinto, bien armado de la de la señora viuda de Cabrera, con verde y blanca.

Marqueti, Alvarez y el reserva, picaron al primer toro bastante mal, y mejor al segundo, flojo y huido, que saltó la barrera.

Banderillaron regularmente, Nicolás, Juan no te veas, Meta y Abasolo.

El espada Perez dió pasaporte á los dos bichos de un meta y sacó á cada uno, con desconianza y poca serenidad.

Murieron dos caballos, y se corrieron los ocho novillos embolados para el público que quiso bajar al redondel á buscar el calor que le faltaba en los tendidos.

Frias el Madrileño, se lució en los fuegos artificiales con uno que representaba un castillo de tres cuerpos, defendido por moros figurados y que fue atacado por otras figuras imitando á los cazadores de Madrid, jugando varias piezas de artillería perfectamente servidas.

La tarde estuvo fria y desapacible y la plaza desierta. Vemos con satisfaccion, que ya que la empresa no hace caso de nuestras observaciones acerca de las megigangas, casi lo principal de esta fiesta, lo hacen los aficionados, á quienes diremos hemos oido, que para enero ó febrero se preparan cuatro corridas de toros, con ganado escogido de la propiedad del actual empresario. Si esto es cierto y salen buenos los toros, preguntaremos por qué no se han corrido en debido tiempo, en vez del péjimo ganado lidiado en verano. La época no parece inoportuna.—P. E.

ANUNCIOS.

QUE BARATURA!

Una caja de papel inglés superior que no se cala, canto dorado, 400 sobres, 24 plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de la cera, un frasco de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor; todo 16 rs.; sin dora el papel, 15 rs.; calle de Alcalá, núms. 6 y 8, portal.—(1 v. t.)

PARA VALPARAISO.

Saldrá del puerto de Málaga á fines del actual, la nueva y muy velera corbeta española *Heredia*, al mando del acreditado marino D. Antonio Marquez.

Admite pasajeros, los que recibirán un esmerado trato y las comodidades que ofrecen las magníficas cámaras de dicho buque. Para mas informes, acúdase á la casa de los señores hijos de M. A. Heredia, de Málaga, ó á los señores Cuesta y Zuzubizar, calle de la Montera, en Madrid.—(2 v. t.)

GUIA LEGISLATIVA

COLECCION DE INDICES RAZONADOS DE LA MODERNA LEGISLACION DE ESPAÑA, POR DON JOSÉ INDALEGIO CASO, fiscal de Imprenta y abogado del ilustre colegio de Madrid.

Esta coleccion, de absoluta necesidad para jueces, abogados, procuradores, escribanos, ayuntamientos y oficinas de todas clases, ha empezado á publicarse por un gran indice general de los noventa tomos que componen la coleccion legislativa, y particular por artículos de los códigos y de las leyes orgánicas.

Constará este indice de ocho cuadernos de á doce pliegos dobles. Precio por suscripcion, 12 reales en Madrid y 14 en provincias; fuera de suscripcion, 14 y 16 reales cada cuaderno.—Madrid, librerías de Moro, Puerta del Sol; Baviili-Bailliere, Principe; Lopez, Cármen; Durán, Victoria, y Sanchez, Carretas.—En provincias, los correspondientes de la Guia legislativa; pero se podrá tambien remitir el importe por medio del giro mutuo ó en sellos de franqueo, á D. Jovito Nierstra, Fuentes, 12, segundo. Madrid.—(2 t.)

VENTA.

A voluntad de su dueño y extrajudicialmente, se venden como de libre disposicion y bajo las condiciones que se manifestarán por la persona encargada al efecto, las fincas siguientes:

Una casa en la calle Mayor, núm. 46 nuevo, que tiene de sitio 467 pies superficiales y consta de piso bajo, principal, segundo, tercero y bohardillas, y produce en renta cerca de 8,000 reales.

La casa y tahona con todos sus útiles de la calle del Sombretete, núm. 5, que tiene de sitio 3,651 pies superficiales y 3/4.

Y otra casa en la calle de la Comadre con vuelta á la del Sombretete, marcada con el número 58 nuevo, que tiene de sitio 4,751 pies y produce cerca de 4,000 rs.

Las personas que quieran interesarse y deseen adquirir noticias de los títulos de dichas fincas, que se hallan corrientes, y demás condiciones de la venta, podrán acudir todos los dias desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, á la calle Mayor, núm. 106, escribanía del doctor D. Angel Abad.—(1 t.—2 m.—)

EMPRESA DE VAPORES DEL SENO MEXICANO.

Se compone esta línea de los vapores-correos españoles Méjico, Union y Marqués de la Habana, que tienen las mas satisfactorias comodidades.

Parten de la Habana para Sisal, Veracruz y Tampico los dias 17 de cada mes á las ocho de la mañana.

Al retorno zarpan de Tampico los dias 18, de Veracruz los dias 30, y de Sisal los dias 3 de cada mes, llegando á la Habana los dias 5 con sobrada anticipacion, para que los pasajeros que conduzcan para Europa, puedan aprovechar los dias 10 y 12 la oportunidad de los vapores ingleses y correos-vapores de España, ó para los Estados-Unidos, los vapores de los dias 7, 8 y 14 de cada mes.

PRECIOS DE PASAJE.

De la Habana á Sisal... 34 pesos fuerte. á papa, 21 á proa. á Veracruz... 51 » á » 23 1/2 » á Tampico... 60 » á » 30 »

CONSIGNATARIOS.

Sisal... D. Bernabé de Mandiola. Veracruz... D. José Gomez y Gomez. Tampico... D. Diego de Lastra.

Se trata no solo de hacer quincenal esta importante línea, para lo cual tiene el material suficiente, sino tambien de hacerla mas estensa en beneficio de los intereses generales con que se roza. Los despachan en la Habana los Sres. Bustamante, Romero y Compañía, calle de San Ignacio, número 116.—(51 v. t.—1.)

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.—Salidas de Alicante, para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana. Para Málaga y Cádiz, todos los domingos á las 11 de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES

VAPORES POSTAS FRANCESES.

Línea rapidísima, única directa, de Alicante á Marsella, en correspondencia con los ferro-carriles español y francés.

Salidas para Marsella, todos los viernes al mediodia: viaje en treinta y seis horas: á Paris, en cincuenta y ocho horas.

Salidas para Orán; todos los sábados al mediodia: viaje en catorce horas.

Consignatarios en Alicante, los Sres. D. Juan Bautista Lofora y hermano.—(Lun. y Juev. t.)

Caja de abarces sobre el 3 por 100 español.

LA TUTELAR. COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, autorizada por real decreto de 25 de agosto de 1850 y bajo la proteccion del gobierno de S. M.

Las oficinas de la Tutelar, en Madrid, calle de Alcalá, casa del café Suizo. SITUACION DE LA COMPANIA EN 25 DE OCTUBRE DE 1859. CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRITORES. TITULOS COMPRADOS.

456.038,070 61,957 217.845,000

La Tutelar es la mas vasta y la mas antigua «Sociedad española de Seguros mutuos sobre la vida.» A su mayor antigüedad debe que en 1857, realizada su primera liquidacion quinquenal, viese á los suscritores con crecidos beneficios los fondos impuestos.

La Tutelar pues, saliendo del terreno resbaladizo de las probabilidades, está en el caso de ofrecer sus celosos servicios al público con ejemplos prácticos, de cuya veracidad no puede dudarse.

La Tutelar, por el mayor capital reunido en sus asociaciones, por el mayor número de sus cabezas aseguradas, y por abrazar solamente el seguro de supervivencia, se encuentra en situacion de dar á sus asociados, sin reserva de ninguna especie, todos los beneficios aplicables á esta clase de seguros, los mas morales de cuantos hasta el dia se han puesto en práctica.

La Tutelar es, en fin, una gran caja de ahorros útil para todas las clases de la sociedad, pues que en ella se admiten imposiciones desde 100 reales hasta la suma mas crecida, bien de una sola vez, bien en anualidades y por término de uno á veinticinco años.

Se reparten prospectos gratis en la direccion general de Madrid, calle de Alcalá, 36, y en todas las poblaciones de importancia del reino, en donde hay establecidas delegaciones.

La Tutelar, desde 1857, devuelve en julio de cada año el capital y beneficios de las suscripciones que sucesivamente van venciendo. (2 v. mes t.) 1 Dic.

Como todos los años anteriores, se advierte á los numerosos parroquianos, que se siguen haciendo trages de la estacion á precios arreglados, en el obrador de la calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, junto á Platerías, hay surtido de géneros de gran novedad del extranjero y del reino. Hay géneros para abrigos de señora. (Dom. mart. y vier. m.—1 v. t. mes.—1)

DIARIO DE LAS FIESTAS SAGRADAS QUE SE celebran en España en 1860, aprobado por la autoridad eclesiástica; es tambien un calendario general con preceptos agrícolas, ferias y funciones de los pueblos, noticias de los santos y festividades, iglesias en que estan las Cuarenta Horas, imágenes que visita la Corte de María, etc. Se vende en Madrid á 4 rs. en la librería de León P. Villaverde calle de Carretas, núm. 4, quien lo remite franco mandándole nueve sellos.—(0 m. 4 t.)

CONFITERIA DEL NAVARRO. Calle Ancha de San Bernardo, número 43. REGALO. El Navarro, para mostrar su agradecimiento al público que le favorece, ha dispuesto regalar seis cubiertos de plata, que se adjudicarán al que obtenga igual número al del premio mayor de la segunda lotería del mes de enero próximo, dando á sus parroquianos un billete con cinco números por cada 12 rs. que hagan de gasto. (2 m. 3 t.)

EL LIBRO DE LOS CANTARES COMPUESTO POR DON ANTONIO DE TRUEBA, cuarta edición aumentada y cuidadosamente corregida por el autor. Los pocos ejemplares que quedan de este libro se venden á 12 rs. en las librerías de Cuesta, calle de carretas; en la de la Publicidad, pasaje de M. theu, y en la administracion de La Correspondencia.

LA NUEVA AURORA. GRAN FABRICA DE LICORES.

CALLE DE LA MAGDALENA, NÚM 22, MADRID.

OBSEQUIO.

For cada 20 rs. que hagan de gasto en dicho establecimiento. Un billete que da opción en cinco suertes para adquirir los obsequios de una magnífica caja de Mazapan legítimo de Toledo de diez libras, cuyas figuras de gran tamaño y buen colorido, representan uno de los héroicos hechos de ar-

PLUMA J. EMMANUEL.

Almería, Cámara y hermanos; Bilbao, Tiburcio de Astuy; Burgos, Molinedo hericanos; Badajoz, viuda de Carrille y sobrinos; Cartagena, Antonio Rizo; Cádiz, Joaquin Romani y compañía; Ciudad-Real, Gayetano C. Rubisco; Coruña, Celestino Garcia Alvarez; Córdoba, Tierno Moreno; Granada, Anguita y sobrino; Huesca, Lucas Polo; Jerez, José Puiggener; Leon, Manuel Alonso Arcilla; Murcia, Miguel Beltr; Oviedo, Rafael Coruello Fernandez; Pamplona, Campion hermanos; San Sebastian, Manuel Antonio Aruburrú; Santander, Juan Alonso; Toledo, viuda de Moreno ó hijos; Talavera de la Reina, Angel de Castro; Valladolid, Fernando Santarem; Valencia, Ricardo Olivares; Vitoria, Juan Herrero; Zaragoza, Isidro Polo. (6 v. t.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPAÑIA,

en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.

Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz.—Todos los domingos, á las once de la mañana en punto.

Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

EL GRAN DESIERTO, FOR EL GENERAL E. DAUMAS.

Version libre, dedicada al Excmo. señor general conde de Lucena, presidente del Consejo de señores ministros, general en jefe del ejército español en Africa, etc., etc.

D. FRANCISCO ALEJANDRO FERNEL.

La obra que hoy ofrecemos al público, vió por la vez primera la luz en Francia en 1857, y en los dos años trascurridos cuenta nueva ediciones. ¿Qué mayor encarecimiento pudiera hacerse de su mérito? Basta añadir, que difícilmente habrá hoy una persona culta, en el antiguo ó nuevo mundo, que no la tenga en su biblioteca.

El general Dumas hace en ella la mas interesante descripcion del Desierto de Sahara (nামensa region hasta hoy de todo punto desconocida), de sus Ksurs, Duares, Gurmis y tribus; del carácter, hábitos, costumbres, ceremonias, religion y comercio de sus habitantes, y finalmente, refiere multitud de anécdotas históricas que dan á esta lectura una amenidad y poesía imponderables.

Respecto á la version que de ella ha hecho el Sr. Fernel, solo diremos que es digna del ilustre caudillo que se la dignado admitir la dedicatoria. (D. 00, 00 m.—00, 19, 21 y 23. t.)

ALMANAQUE RELIGIOSO-ESPAÑOL PARA EL AÑO DE 1860,

ilustrado con laminas y grabados, y aprobado por la censura eclesiástica.

Un elegante volumen que contiene, ademas del calendario cristiano, de un sumario acerca del mismo, de diversas noticias sobre el gobierno universal de la Iglesia, Episcopado español, una revista religiosa del año actual, etc. las cuatro partes siguientes:

1.ª Biográfica.—La de los reverendos padres Ravignan y Claret.—2.ª Monumental.—Monografía de las catedrales de Toledo, Barcelona, Sevilla, Valladolid, Segovia, Burgos y Leon.—3.ª Religiosa.—Fé, Esperanza y Caridad, lectura piadosa, y la historia de San Vicente Paul.—4.ª Recreativa.—Una plegaria á la Virgen y una interesante leyenda católica.

Grabados.—Ademas de los muchísimos que lleva intercalados en el texto, contiene tirados

aparte y hechos por los mejores artistas españoles, vistas que representan la catedral de Toledo y la de Burgos, y los retratos de los reverendos padres Ravignan y Claret.

Se vende por el reducido precio de cuatro reales en toda España. En Madrid en las librerías de Moro, Calleja, Bailly y San Martin y en esta administracion.

En Valladolid, librería de los Hijos de Rodríguez adonde se dirigen los pedidos.

Toda persona que desee adquirirle, remitirá nueve sellos de cuatro cuartos y se le mandará franco de porte.

En las demás provincias en las principales librerías. (2 v. t. y 0 v. m.)

CHOCOLATES DE LA COMPANIA COLONIAL. GRAN FABRICA-MODELO MONTADA AL VAPOR SEGUN LOS ÚLTIMOS ADELANTOS. en el Tivoli (Prado), subida al Retiro. Productos superiores, de 5 á 18 reales. Clases invariables. 300 PUNTOS DE VENTA EN MADRID. Depósito central, calle de la Montera, núm. 16. Nota. Las personas que gusten ver la fábrica, lo pueden todos los dias sin tarjeta; de 9 á 11 por las mañanas, y de 2 á 4 por las tardes; á estas horas trabaja la máquina que corta y pesa el chocolate, sin que lo toque la mano del hombre. Se remiten prospectos. Se manda á provincias.

LA AURORA, calle de Postes, núm. 10. En este establecimiento, deseando obsequiar á sus muchos con-uideres en lo que resta de mes, se hace gran rebaja. Bonitas percales y permanentes á 2 rs. vara; dichos mas finos á 2 1/2; bayetas puro lana 6/4 ancho á 9; tertanes de abrigo 4/4 y 4 1/2; cortes de vestido con quillas de 9 varas en 44 rs.; dichos lana y seda de 7 1/2 varas, en 50, 60 y 80 rs.; poplin de color á 9 rs. vara; pañuelos capucha puro lana á 4; dichos id. alfombrados á 200; dicho lana rayados 8/4 á 30 y 40; dichos orientales 9/4 á 36; dichos de seda bonitos dibujos á 12; tapetes lana desde 6 rs. hasta 18; dichos marqués do-fades á 4; pañuelos batista blanco en bonitas cajas para regalos, desde 30 rs. docena hasta 70; dichos encarnados puro hilo á 4; percal blanco á 2 rs. y la pieza de 10 rs. en 19; buqueta superior 5 y 6 1/4 ancho á 2 1/2 y 3 y la pieza de 10 vs. en 24 y 28, y otros muchos géneros. Tambien se obsequia con una cédula de la lotería por cada tres euros de géneros que se compran.—(D. 60, 00 y 20 m.—19 y 21 t.)